



**NEUMÁTICOS PARA TU TOYOTA**  
**10% DE DESCUENTO + 6 CUOTAS SIN INTERÉS.**



**Opinión** **Hoy interesa** Paritarias 2016 La epidemia de Dengue y Zika Violencia en el fútbol La detención de Milagro Sala

Clarín.com Opinión 11/02/16

ClarínX Noticias Deportes ¡ExtraShow! Estilo Servicios



Recibí las noticias del día en tu e-mail

Suscribirme

Clasificados Ingresar

# El Zika, también un problema de derechos humanos

Tribuna. Mabel Bianco

TAGS Acceso A La Salud, Emergencia Sanitaria, Epidemias, OMS, Zika

0 opiná

3 shares



La aparición del Zika en el Cono Sur nos obliga a considerar qué hacer, cómo y cuándo. El brote epidémico se acerca aceleradamente. El intercambio turístico con Brasil este año fue muy grande y aumenta el efecto del que existe habitualmente. El Zika es una enfermedad viral transmitida por el mosquito que produce síntomas inespecíficos como fiebre, quebrantamiento, dolores articulares y de cabeza. En mujeres embarazadas se han registrado casos de microcefalia y otros trastornos neurológicos en el recién nacido asociados a la infección.

Esto hizo que la Organización Mundial de la Salud convocara un grupo de expertos y por la fuerte asociación observada decidió establecer la Emergencia Sanitaria. Lamentablemente, la microcefalia se diagnostica tardíamente, al final del segundo trimestre del embarazo o al principio del tercer trimestre. Algunos gobiernos de la región y de otras regiones solamente recomendaron a las mujeres que no se embaracen hasta por dos años.

Como problema de salud pública, combatir el Zika requiere: eliminar el mosquito, disminuir las posibilidades que pique a las personas, estar atentos a síntomas y consultar al médico tempranamente, explicar a los hombres y mujeres en edad fértil que eviten los embarazos y proveer la información y los métodos para hacerlo, e incluso a quienes se les diagnostique la infección y están embarazadas permitirles optar por interrumpirlo si lo eligen ante el riesgo de las anomalías.

O sea, además de las medidas de saneamiento y médicas, mejorar el acceso universal a los servicios de salud sexual y reproductiva, favorecer el conocimiento y uso de métodos anticonceptivos y garantizar servicios de interrupción del embarazo seguros y accesibles. Para ello el Ministerio de Salud de la Nación, que ha empezado a tomar medidas preventivas, debe adoptar por resolución el protocolo de atención del aborto permitido por la ley desde 1921, según propuesta de la Corte Suprema de Justicia de la Nación de marzo 2012.

Y articular con las provincias para que en todo el país las personas tengan la misma calidad de cuidado. El problema no es menor y como problema de salud pública es también de derechos humanos, como lo ha

**CAMBIÁ TUS NEUMÁTICOS BMW.**

**AutoFerro**

DIARIO CLARIN

Entrar

Seguir a @clarincom

**ELLE**

LA REVISTA DE MODA  
 MAS VENDIDA DEL MUNDO

## lo más visto

Clarín.com

- 01 **Fuerte reproche de Orion tras la derrota**
- 02 **Memes y cargadas de San Lorenzo a Boca**
- 03 **Despilfarro K: un ministerio con 700 autos y 15.000 empleados**
- 04 **Alquileres por las nubes: piden hasta un 40% más para renovar los contratos**
- 05 **La dura seguidilla de partidos que marcará el futuro de Boca**

reconocido el Alto Comisionado de Derechos Humanos de ONU.

**Mabel Bianco es médica epidemióloga y presidenta de FEIM**

## te puede interesar



### Jordi Pujol declaró ante un juez acusado por blanqueo

El viejo líder catalán está implicado en una causa junto a su esposa, que también fue interrogada. Pujol presidió por 23 años el gobierno catalán.



### El Mundo: todo lo que tenés que saber

Clarín.com. Noticias de la Argentina y el mundo. Información actualizada las 24 horas y en español. Informate ya



### La presidencia y los "errores cruciales"

Mario Serrafiero



### México, acosado por el narco y la violencia, recibe a Francisco

El Papa inicia el viernes su primer viaje al país. Irá a ciudades cruzadas por la corrupción y las tensiones sociales.



### La ONU exige a Turquía abrir las fronteras y recibir a miles de...

"La prioridad y la mejor respuesta humanitaria es que los bombardeos cesen y que la frontera se abra", afirmó. También EE.UU. urgió a Rusia a poner...



### TURISMOCITY

Nueva forma de pagar menos los pasajes aéreos.

Patrocinado

Los videos más vistos



Visto 20270 veces

**SOPHINA DE JESUS UCLA FLOOR 2016**



Visto 8970 veces

**ASÍ FUE EL ROBO A HERNÁN LEWIN, PRESIDENTE DEL ...**



Visto 3192 veces

**EL VIAJE DEL PAPA FRANCISCO A MÉXICO. POR ...**



Visto 2229 veces

**LOS FESTEJOS DE SAN LORENZO**



Visto 2153 veces

**LO MEJOR DE BOCA 0 - SAN LORENZO 4**



recomendado por

Edición N° 25209

Directora Ernestina Herrera de Noble  
Editor Responsable: Ricardo Kirschbaum  
Registro de Propiedad Intelectual: 5205286

Archivo  
Servicios  
Términos y condiciones  
Política de Protección de Datos Personales  
Normas de confidencialidad y privacidad

GRUPO CLARIN

Contáctenos  
Archivo  
Diario Olé  
Diario La Razón  
Biblioteca Digital  
Grupo Clarín

CLASIFICADOS  
RECEPTORÍA ONLINE  
BUSCAINMUEBLE  
ARGENPROP  
DEAUTOS  
ENTREMUJERES  
TODO VIAJES  
CIUDAD.COM  
CANAL 13  
RADIO MITRE  
TN

Publicidad  
Anunciese con nosotros

Un sitio de

Propietario Arte Gráfico Editorial Argentino S.A  
Copyright 1996-2016 Clarín.com - Clarín Digital - Todos los derechos reservados  
Piedras 1743 CABA